

Acusan afectaciones por crimen organizado

Va PRD a Tribunal por 200 mil votos

Busca dirigencia ante organismo recuperar registro de partido político

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Con más de 200 recursos de impugnación ante el Tribunal Electoral sobre la elección federal, el PRD busca recuperar 200 mil votos para mantener el registro como partido.

Jesús Zambrano, dirigente nacional, y Ángel Ávila, representante ante el INE, realizan con magistrados de la Sala Superior “alegatos de oídas” para fundamentar los juicios que han presentado.

De acuerdo con el cómputo de los comicios del 2 de junio, el perredismo con-

Últimos recursos

En sus impugnaciones ante el Tribunal Electoral, los perredistas argumentan entre las causas de su baja votación:

- El crimen organizado afectó a sus aspirantes.
- Al menos en 100 distritos hubo presencia el crimen.
- En decenas de municipios sus candidatos renunciaron.
- La violencia en municipios y regiones provocó una participación baja del electorado.
- El crimen organizado bajó candidatos principalmente del PRD.
- Eso afectó de manera directa los números en lo local y en lo federal.



EXTINCIÓN
DEL PRD

siguió 2.43 por ciento en la elección a diputados, más alta que para la Presidencia y el Senado. Para mantener el registro requería el 3 por ciento.

Zambrano afirmó que la dirigencia no ha tirado la toalla ni da por muerto al partido, por lo que aprovecharán cualquier rendija jurídica para intentar salvarse.

“Ese PRD que nació hace 35 años está cerrando un ciclo político de su vida institucional, pero nosotros queremos seguir luchando y vamos a darle hasta el último aliento que tengamos, la última rendija jurídica que tengamos la vamos a aprovechar para seguir peleando por el registro nacional del PRD.

“Somos una fuerza política que no la van a hacer desaparecer así tan fácilmente”, dijo.

El dirigente del sol azteca insistió en que el crimen organizado sí afectó su votación.

Por ejemplo, abundó, al menos en 100 distritos hubo presencia el crimen organizado, y en decenas de municipios sus candidatos renunciaron, por lo que la gente no votó por ellos.

“La violencia que se presentó en determinados municipios y regiones llevó a que hubiera una participación baja del electorado en general y baja para el PRD en particular.

“El crimen organizado tuvo una participación antes y durante el proceso electoral, bajando candidatos principalmente del PRD, en donde

nos dio una afectación totalmente directa a nuestros números tanto en lo local como en lo federal.

“Cuando le bajan un candidato, sea a presidente municipal o a un diputado local por supuesto que están bajando votos también para la elección federal”, recalcó.

Zambrano aseguró que tanto las impugnaciones que presentaron en lo individual, como en conjunto con el PAN, incluso el recurso interpuesto por el PRI de manera separada, servirán para recuperar votos.

“Estamos hablando (de recuperar) arriba de unos 200 mil votos, y por supuesto que esa afectación la tuvimos plenamente, está demostrado tanto en casillas zapato, casillas no instaladas, y además las casillas donde se recibió votación por gente que no era de la sección, casillas donde se recibió votación por gente que no debía haberlo hecho, o sea funcionarios públicos, y casillas que cambiaron de ubicación sin ninguna justificación”, explicó.

En la primera visita al Tribunal se reunieron con el magistrado Felipe Fuentes, y en los próximos días se reunirán con otros integrantes de la Sala Superior.

“Tenemos esa confianza que podamos recuperar los votos y los porcentajes de votos en cada distrito necesarios para que logremos mantener el registro legal del PRD”, añadió Zambrano.


**EL
DATO**

JESÚS ZAMBRANO afirmó que los dos senadores perredistas electos, no facilitarán que Morena obtenga la mayoría calificada en la Cámara alta.

JESÚS ZAMBRANO, dirigente nacional del PRD, el sábado durante la reunión con líderes del partido.

Zambrano acude al TEPJF a alegato de oídas

Lucha por el PRD sigue "hasta el último aliento"

Por Sergio Ramírez y Ulises Soriano

Alacudir ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a un "alegato de oídas", el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, afirmó que de ninguna manera se dará por perdido el registro, pues al partido no "lo van a desaparecer así tan fácilmente", por lo cual, "vamos hasta el último aliento que tengamos para seguir peleando" por éste, para lo cual buscarán 200 mil votos en diputaciones federales.

Entrevistado en la sede del TEPJF, luego de reunirse con el magistrado Felipe Fuentes Barrera, el líder perredista precisó que su declaración del fin de semana pasado se entendió mal, que todo ya estaba muerto para el partido del sol azteca y que se había tirado la toalla.

"Vamos a seguir hablando con los magistrados conforme su agenda lo permita en los próximos días. Estamos haciendo nuestro alegato porque no damos de ninguna manera por perdido el registro nacional electoral del PRD. Una declaración de un servidor, el fin de semana pasado, se entendió como que ya había todo muerto, ya habíamos tirado la toalla, ya habíamos bajado la cortina.

"No, de ninguna manera, yo subrayo, que en todo caso ese PRD que nació hace 35 años está cerrando un ciclo político de su vida institucional también, pero noso-

EL DIRIGENTE del sol azteca dice que buscarán 200 mil votos en diputaciones federales para mantener el registro; van por un acercamiento con liderazgos para construir "algo diferente"

tros queremos seguir luchando y vamos hasta el último aliento que tengamos, la última rendija que tengamos la vamos a aprovechar para seguir peleando por el registro nacional del PRD. No es una fuerza política que no la van a hacer desaparecer así tan fácilmente", aseveró.

Ángel Ávila, representante del PRD ante el INE, explicó que lucharán por la votación de diputados federales donde el sol azteca obtuvo 2.6 por ciento, por lo cual harían falta alrededor de 200 mil votos para obtener el 3 por ciento requerido por la ley.

"Unos 200 mil votos más o menos, y por supuesto que esa afectación la tuvimos, está demostrado tanto de casillas zapato, no instaladas y las casillas donde se recibió votación por gente que no era de la sección, por gente que no debió haberlo hecho, o casillas que cambiaron de ubicación sin justificación.

"Para nosotros son determinantes esos votos, para la votación de otros partidos quizás no lo son, pero en nuestro caso, para el PRD, sí son determinantes y lo que estamos pidiendo es que se valoren estas pruebas cualitativas y cuantitativas", dijo.

Jesús Zambrano aseguró más tarde, en entrevista con *La Razón*, que a corto plazo

existen dos caminos que seguirá el partido: el primero será defender jurídicamente "todo lo correspondiente a los votos" y, en segundo lugar, un acercamiento con liderazgos "que nos permitan construir algo diferente superior a lo que hoy somos como PRD".

Expuso que será hasta el 20 de agosto cuando las autoridades electorales decidan si es que se perdió el registro o no, y detalló que propiedades como el edificio de la sede nacional de la avenida Benjamín Franklin, valuado en más de 160 millones de pesos, le pertenecen al PRD; sin embargo, ante la pérdida del registro pasarían a ser "propiedad oficial".

El líder del sol azteca indicó que, en previsión al escenario de la notificación enviada por el INE en torno a la fase de prevención, "ya habíamos empezado a liquidar a los trabajadores conforme a la ley, también a todos los asalariados del partido y ya, para que cuando llegaran estas disposiciones no hubiera ningún ruido, ninguna dificultad".

Refirió que es momento para el diálogo con la sociedad civil para saber cómo se podrá confluir, tras los señalamientos del Frente Cívico Nacional, el cual pretende convertirse en partido político.